



Hallo zusammen und herzlich Willkommen zu meinem heutigen Video. Für die, die mich noch nicht kennen, mein Name ist Franziska. Ich bin in Deutschland geboren und aufgewachsen. Heute möchte ich euch ein bisschen was über das deutsche Schulsystem erzählen.

Von außen betrachtet, denken viele Leute das deutsche Schulsystem ist sehr kompliziert. Das kommt daher, weil es in Deutschland sehr sehr sehr viele Optionen und Möglichkeiten gibt, um unsere schulische Ausbildung zu machen und abzuschließen. Für jede Person die richtige Mischung.

Am Anfang ist es noch einfach: wir haben die Kita, die Kindertagesstätte, für die ganz Kleinen drei Jahre ungefähr, dann geht es in den Kindergarten und nach dem Kindergarten in die Grundschule. Soweit ist es für alle dasselbe und mit vielen anderen Ländern auf der Welt vergleichbar.

Die Grundschule dauert vier Jahre und dann ist es das erste Mal Zeit zu wählen. Denn ab der fünften Klasse kann man in Deutschland auf das Gymnasium gehen und am Ende des Gymnasiums, das dauert 13 Jahre alles zusammen, steht das Abitur.

Das Abitur ist unsere letzte Prüfung, bevor wir auf die Universität gehen, um zu studieren. Aber nicht für jeden Beruf muss man studieren und deswegen gibt es in Deutschland noch andere Schulen. Die Schulen, die uns ausbilden um später einen Beruf zu erlernen sind

Entweder die Hauptschule, dauert neun Jahre, genauso wie die Gesamtschule, dann kommt die Realschule, die dauert zehn Jahre und man schließt sie ab mit der mittleren Reife. Und das Gymnasium, wie schon erwähnt, die längste Zeit 13 Jahre alles zusammen. Und dann mit dem Abitur als Abschluss auf die Universität zu gehen. Das Abitur braucht man, wenn man, zum Beispiel, Medizin studieren möchte, aber wenn man Automechaniker oder Bäcker werden möchte, dann reicht die Gesamtschule oder die Realschule.

Wie kann man entscheiden welche Schule man besuchen möchte? Das ist in Deutschland manchmal... die Leute denken ein bisschen früh, denn wie gesagt, in der vierten Klasse mit ungefähr neun Jahren muss man entscheiden, ob man das Gymnasium besuchen möchte oder nicht. Ein paar Jahre später stellt man vielleicht fest, dass es zu schwer für mich ist und ich möchte nicht studieren, dann kann man ganz einfach auf eine einfachere Schule wechseln und, wenn man später in der Schulkarriere im Leben bemerkt, ich habe mehr Potenzial als die Schule, die ich gewählt habe, dann kann man beweisen, dass man auch klug und gut genug ist und fleißig genug das Gymnasium zu machen und dann kann man noch auf die höhere Schule wechseln, um später vielleicht doch noch zu studieren.

Zusammengefasst, das deutsche Schulsystem sieht sehr kompliziert aus, aber der Grund warum es so kompliziert ist, ist weil es versucht fair zu sein: besten Möglichkeiten für jeden Schüler. Und ich persönlich mag das sehr gerne. Ich selbst habe die Schule mehrmals gewechselt, weil ich im Laufe meines Lebens, der Zeit in der ich in der Schule war, festgestellt habe, ich habe mich verändert, ich habe meine Meinung geändert. Ich brauche etwas anderes und ich bin dem deutschen Schulsystem dankbar, dass es so flexibel ist.

DAS DEUTSCHE SCHULSYSTEM



ADVANCED BEGINNER / A2 / B1 / GCSE
IGCSE LISTENING PRACTICE

2

TRANSCRIPTION

Die Schulen in Deutschland sind fast ausschließlich öffentlich. Wir haben nur sehr sehr wenige Privatschulen und in der deutschen Schule trägt man keine Schuluniform.

Das ist eine große Diskussion auf der ganzen Welt. Es gibt viele Länder, die haben Schule und die Formen Deutschland gehört nicht dazu und ich bin sehr froh darüber, denn ich liebe meinen individuellen Style und ich bin froh, dass ich das auch in der Schule tragen konnte, was ich wollte und dass ich zeigen konnte, wie ich mich fühle wer ich bin.

Auf der positiven Seite machen Schuluniformen das Leben einfacher, denn man muss nie darüber nachdenken, was ziehe ich denn morgen an? Habe ich meine Wäsche gewaschen? Habe ich alles was ich brauche? Aber es kann eventuell, ein bisschen langweilig aussehen, wenn alle das gleiche tragen.

Im Großen und Ganzen denke ich das Thema Schuluniform ist ein sehr individuelles. Und Menschen, die mit Schuluniformen aufwachsen sind, sind daran gewöhnt, Menschen die ohne Schuluniformen aufwachsen, sind nicht daran gewöhnt! Und das ist vielleicht der größte Unterschied: was sind wir gewöhnt und das stellen wir uns vor.

Ich bin sehr dankbar, dass ich in Deutschland in die Schule gehen durfte. Das Schulsystem ist gut, die Lehrer sind gut ausgebildet und nach zwölf Jahren, ich habe die Realschule gemacht und danach noch ein zweijähriges Training dazu. Nach diesen zwölf Jahren fühle ich mich top ausgebildet und geschult, um das Leben zu beginnen und meinen Weg zu gehen. Ich hoffe, ihr konntet ein bisschen was lernen und ihr habt interessant Erfahrungen, interessante Informationen bekommen.

Wir sehen uns das nächste Mal.

<https://theidealteacher.com/das-deutsche-schulsystem-interactive-listening-practice-for-gcse-igcse-students>